

## Kirchengemeinde im Sommermodus

Hallo, Ihr lieben Leute,  
auch eine Kirchengemeinde kennt so etwas wie einen natürlichen Biorhythmus. Es gibt Zeiten, in denen es quicklebendig und vielgestaltig zugeht, wo die wöchentlichen Newsletter voller Angebote sind und man im besten Sinn die Qual der Wahl hat. Und dann gibt es Zeiten, in denen die Angebotspalette spürbar ausgedünnt ist und viele regelmäßige Veranstaltungen eine Verschnaufpause einlegen. Die vor uns liegenden Sommer-Wochen gehören zur letztgenannten Phase. Nicht nur viele unserer Gemeindeglieder schwirren erlebnis- und erholungssuchend in der Weltgeschichte herum, auch die hauptamtlichen Mitarbeitenden verschwinden für ein Weilchen von der Bildfläche. Für solche Verschnaufpausen gibt es gute Gründe, denn auch eine Kirchengemeinde kann nicht non stopp superaktiv sein. Allerdings ist es nun auch nicht so, dass das gemeindliche Leben vollständig zum Erliegen kommen wird. Insbesondere für das vor uns liegende Wochenende gibt's noch das ein oder andere Angebot:

- „Bewahre uns Gott, behüte uns Gott“ – das schöne Segenslied aus unserem Gesangbuch (EG 171) wird uns bei unserem morgigen Treffen (**26. Juni**) von **Bibel im Gespräch** beschäftigen: **um 15 Uhr** geht's los im **Martini-Gemeindehaus**. Ein schöner Abschluss für unseren Gesprächskreis (und alle, die gerne noch dazukommen) vor der kleinen Sommerpause.
- Am Freitag, **27. Juni** seid ihr alle eingeladen zum Johannesfest Nr. 2. Mit vielen Akteuren aus dem Stadtteil haben wir überlegt, dass eigentlich auch unser **Johannesplatz** ein eigenes **Johannesfest** verdient hat. Herausgekommen ist die Idee eines gemeinsamen Picknicks auf der großen **Wiese am Marktplatz Wendenstraße**. Schnappt Euch eine Picknickdecke oder einen Gartenhocker, packt ein paar kleine Snacks ein und verlebt ab **17 Uhr** einen unterhaltsamen Sommerabend mit schöner Musik und netten Menschen! Ich bin selbst sehr gespannt darauf, wie das so wird!
- Am **Freitag** startet eine große Kinderzahl mit ihren Betreuungspersönlichkeiten zur diesjährigen **Sommer-Kinderfreizeit**. Es geht erstmals in ein Freizeitheim nach Nordhausen – und wir wünschen allen Beteiligten unbeschwerte und erlebnisreiche Tage und eine behütete Heimkehr!
- Der Gottesdienst am Sonntag findet turnusgemäß im **Gemeindezentrum am Roten Berg** statt, **2. Sonntag nach Trinitatis, 29. Juni 2025 um 10 Uhr**. Wir probieren ein neues Format aus: **Gesprächsgottesdienst**! Der startet erst einmal in ganz gewohnter Weise mit Liedern, Gebeten und Lesung. Und eine Predigt wird es auch geben – nur nicht in Form eines Monologes der diensthabenden Pfarrperson, sondern als Austausch aller Teilnehmenden zu einem Thema. Alle dürfen etwas beitragen, aber niemand muss. Am Ende steht dann vielleicht wirklich eine ganz überraschende, vielstimmige Verkündigung. Ich stelle mir das spannend vor. Wollen wir das mal versuchen? Lasst euch gerne drauf ein.
- Und dann schauen wir gleich noch neugierig in die neue Woche hinein: am **Dienstag, 1. Juli** gibt's im **Gemeindezentrum am Roten Berg** mal wieder **Meditationszeit** mit der geistlichen Begleiterin Dörte Tischoff. Um **19 Uhr** geht's los – alle sind herzlich eingeladen!
- Ab dem 1. Juli verabschiedet sich unsere **Pfarrerin Annett Kürstner** bis zum 20. Oktober in ihre **Kontaktsemesterzeit**! Wir wünschen ihr auch an dieser Stelle ein wirklich segensreiches Unterwegssein, Durchatmen und Neuentdecken!

● Auch wenn der Autor dieser Zeilen ab nächster Woche im Urlaub sein wird, müsst ihr dennoch nicht auf die **wöchentlichen Informationen aus eurer Kirchengemeinde** verzichten. **Frank Rupprecht** wird das in gewohnt kurzweiliger und informativer Weise übernehmen. Freut Euch drauf!

● Und natürlich ist in der gesamten Urlaubszeit zuverlässig dafür gesorgt, dass Ihr immer eine **Ansprechpartnerin/Ansprechpartner** für alle seelsorgerlichen und pfarramtlichen Fragen finden werdet. In den kommenden drei Wochen hat Franziska Gräfenhain ein offenes Ohr für Euch. Und ab 21. Juli bin ich dann auch wieder am Platze.

Und nun wünsche ich Euch allen von ganzem Herzen eine entspannende und anregende Ferien- und Sommerszeit! Solltet Ihr reisend unterwegs sein, dann haltet doch auch andernorts mal Ausschau nach einem Gottesdienst - und erzählt uns dann, wie's gewesen ist und bringt vielleicht sogar die ein oder andere schöne Anregung mit!

Liebe Grüße von euerm Bernhard Zeller